

CDU-Fraktion Ratingen | Minoritenstraße 2-6 | 40878 Ratingen

An den Bürgermeister der Stadt Ratingen Herrn Klaus Pesch Minoritenstraße 2 - 6 40878 Ratingen

Ratingen, 22. März 2023

Antrag für den Wirtschaftsförderungsausschuss und Folgeausschüsse Welcome-to-Ratingen Paket

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

der Fachkräftemangel belastet sowohl die Verwaltung als auch in Ratingen ansässigen Unternehmen. Wer heute neue Mitarbeiter einstellen möchte, sollte sich als attraktiver Arbeitgeber mit starken Argumenten für sich und seine Umgebung darstellen. Ein wichtiger Punkt für die Entscheidung ist dabei der Standort. Ratingen ist lebenswert, liebenswert, grün, gut angebunden, digital bestens aufgestellt und damit durchaus in der Lage, mit den umliegenden Städten zu konkurrieren. Um den Standort Ratingen für Zuzüge, neue Mitarbeiter in der Verwaltung und als attraktiven Unternehmensstandort im Kampf um Arbeitskräfte bestmöglich aufzustellen, empfehlen wir das Schnüren eines "Welcome-to-Ratingen" Paketes. Dieses können die ansässigen Unternehmen genauso wie die Verwaltung nutzen, um Aspiranten den Standort Ratingen von der besten Seite zu zeigen - ein moderner, frischer Auftritt zur Unterstützung des Wirtschaftsstandortes Ratingen.

Inhalt dieses digitalen, optimalerweise interaktiven Paketes, das zum Beispiel mittels QR Code zur Verfügung gestellt werden kann, könnten u.a. folgende Informationen sein:

- Ein moderner Imagefilm mit den Aspekten, Wohnen, Bildung und Verkehr
- Eine Information zu Zukunftsprojekten der Stadt, die demonstrieren, dass Ratingen weiter denkt (Westbahn, Energieversorgung Eggerscheidt, etc.)
- Informationen zur grünen Stadt Ratingen, mit Grünflächeninfos, aber auch Radwegen, grünem Strom der Stadtwerke und weiteren "grünen" Themen
- Informationen zum Thema Bildung, Familie, Kita, Schule, dem breiten Angebot der Stadt dazu, ggf. mit Angebot von Beratungsgesprächen für zuziehende Familien
- Informationen zum Thema "Digitales Ratingen" mit Glasfasernetz Info, digitaler Schule etc.
- Mittels QR-Code o.ä. können erfolgreich geworbene Mitarbeiter sich ein Welcome Geschenk abholen (Gutschein für Märchenzoo, Museum der Stadt, Stadtrundgang, Eisessen, Bürgerhaus-Gutschein o.ä.)
  Die Kosten dafür trägt die Stadt bei neu geworbenen Mitarbeitern für die Verwaltung oder bei der Anmeldung im Bürgerbüro. Bei Anstellungen in den Unternehmen, die nicht nach Ratigen ziehen, trägt das einstellende Unternehmen die Kosten dieses Geschenks.

## Die Fraktion der CDU beauftragt die Verwaltung daher...

• Eine Vorlage für die Erstellung eines Welcome-to-Ratingen Paketes zu erstellen und die dafür notwendigen Kosten aufzuzeigen, damit diese in den Doppelhaushalt 2024/25 eingestellt werden können

Mit freundlichen Grüßen,

Stefan Heins

Fraktionsvorsitzender

Tatjana Pfotenhauer Ratsmitglied

Stellv. Fraktionsvorsitzender